

Región de Ñuble muestra un alza en puntajes tras resultados de la PAES

HITO. Estudiantes de la región fueron parte del desayuno que ofreció el Presidente Boric en La Moneda, en reconocimiento a su destacado desempeño en prueba de acceso a la educación superior.

Luciano Gallardo Figueroa
 cronica@cronicachillan.cl

Más allá de los nombres propios, las cifras proporcionadas por la Seremi de Educación de Ñuble reflejan una mejora sustancial en la calidad del rendimiento regional. En ese contexto, en comparación al proceso de admisión 2025, la zona evidenció alzas en casi todas las áreas, destacando un incremento de 16 puntos en Competencia Lectora, 11 puntos en Historia y Ciencias Sociales, 9 unidades en Matemática M2 y 7 puntos en Competencia Matemática M1. Estos avances consolidan promedios regionales de 602 puntos en Lectura y 627 en M1, entre otros indicadores que sitúan a Ñuble en una senda de progreso académico.

Además, se entregaron 10 Distinciones a las Trayectorias Educativas (DTE) en Ñuble, reconociendo no solo el puntaje, sino el esfuerzo en contextos de discapacidad, pueblos originarios y modalidades técnico-profesionales. Según la cartera de Educación, estos resultados reflejan un sistema más justo que valora la competencia por sobre el mero conocimiento memorístico.

En la capital regional, dos historias destacan por su claridad de propósito. Ricardo Leiva, del Colegio Concepción Chillán, alcanzó el máximo en Competencia Matemática 1 (M1). Con un promedio de notas que rozó la perfección (6,9 en primero y 7,0 en cuarto medio), Ricardo atribuye su éxito a un esfuerzo conjunto con una profesora particular. Su norte está claro: Medicina en la Universidad de Concepción. "No me interesa irme a Santiago o quedarme solo en Chillán, la UdeC es mi meta", confiesa,



ESTUDIANTES DE ÑUBLE PARTICIPARON EN DESAYUNO QUE OFRECIÓ PRESIDENTE BORIC EN EL PALACIO DE LA MONEDA.



"Fui a la prueba con la paz de ir relajado y la mentalidad de que sea lo que Dios quiera".

Diego Ortiz
puntaje nacional



"Lo primero que hice fue llamar a un compañero para salir de la duda sobre una pregunta".

Ángel Fernández
puntaje nacional

mientras agradece a su familia como el pilar fundamental de sus cuatro años de media.

Desde el sector poniente de la ciudad, en Parque Lantao, surge el relato de Diego Ortiz, exalumno del Instituto Santa María. Diego, de 18 años, se levantaba a las 6:00 AM para asistir a clases, a veces en bicicleta o metro, dependiendo de la estación del año. Su disciplina lo llevó a tomar talleres de reforzamiento en casi todas las áreas y a asistir al preuniversitario incluso

los sábados. "Fui a la prueba con la paz de ir relajado y la mentalidad de que sea lo que Dios quiera", relata Diego, quien a diferencia de sus padres, no busca la medicina, sino la Ingeniería Civil Industrial en la Universidad Adolfo Ibáñez en Santiago, atraído por el campo laboral y la empleabilidad de la institución.

ITATA

La sorpresa más gratificante de este proceso proviene de la Provincia del Itata. El Li-

ceo Polivalente de Trehuaco se ha transformado en el epicentro de las felicitaciones, con dos puntajes nacionales en Matemáticas.

Nathalia Briceño, de 17 años, vivió un fin de semana irreíble: el sábado recibió la llamada del propio Presidente Gabriel Boric y el domingo fue contactada por el Ministerio de Educación para invitarla a La Moneda. "Jamás me lo imaginé", confiesa Nathalia, quien reside en Ñipas pero estudió toda su vida

en Trehuaco, viajando 25 minutos diarios junto a sus padres. Al igual que Ricardo, su destino es la Medicina en la UdeC, buscando prestigio y cercanía con su hogar.

Su compañero de liceo, Ángel Fernández, también alcanzó los 1.000 puntos en M1. Ángel destaca la labor de los choferes y el inspector general del liceo, quienes facilitaron los trasladados para ensayos externos. "Lo primero que hice fue llamar a un compañero para salir de la duda

sobre una pregunta que pensábamos que estaba mala", ríe. Ángel, que vive a pasos del liceo, planea estudiar Medicina en la UdeC, pero ya se impuso un nuevo reto: rendir este año la M2 para perfeccionar su perfil matemático.

Desde Coelemu, el orgullo llega por parte de Aline Carrasco, del Colegio Santa Teresita. Su madre, Sandy Araña, relata una historia de autonomía precoz: "Desde kinder ella me dijo que era grande y que no necesitaba ayuda; desde ahí hizo su mochila, su cama y sus tareas sola". Esta disciplina la llevó no solo al puntaje nacional y a un promedio 7,0, sino también a exponer en ferias científicas en Abu Dhabi. Aline, inspirada por su hermano mayor profesor de física, buscará un cupo en Geología en la Universidad de Concepción. ☼